

学校だより

Steps to the next 10years

# 高き松の子

令和3年度 第34号

○志が高い子 ○知識・技能が高い子 ○意識が高い子

喜多方市立第三小学校 令和3年12月3日(金)

文責 校長 笠原 聡

2021-2030

## 農業科の活動が終了

11月24日(水)に、3年生がそば打ち見学を行い、5年生が「米作り感謝の会」を開催しました。また、畑で作った大根や長ネギ、白菜を収穫し、子どもたちがそれぞれ家庭に持ち帰りました。これで、今年度の農業科の活動もほぼ終了しました。

今年度も、農業科支援員の皆様のご協力を得ながら充実した活動ができました。



## 3年生がそば打ち見学をしました

3年生が夢想館でそば打ちについて学びました。

今年も、岩月町蕎麦クラブの皆川光博さんを講師としてお迎えし、実際にそばを打つところを見せていただきました。皆川さんは、そば粉をこねるところから丁寧に説明してくださり、子どもたちはそれを聞いてメモをとりながら、手際よくそばを打つところをしっかりと見ていました。

見学後は、皆川さんのご厚意により、打ち立てのそばをいただきました。

皆川さんには、大変お忙しい中、今年もご協力していただき、ありがとうございました。



## 5年生が米作り感謝の会を開催しました

5年生が農業科支援員の方をお招きして、「米作り感謝の会」を行いました。5年生は、米作りと野菜の栽培に取り組み、農業科支援員さんには大変お世話になりました。そのため、この「米作り感謝の会」を開き、感謝の気持ちを伝えることとしました。

5年生が、収穫した米と野菜を使って、おにぎりともみそ汁を作り、農業科支援員の方々と一緒に味わいました。

その後、今年度の米作りの活動と自分たちで調べた「これから農業」について発表し、最後に、代表児童が農業科支援員の方々へ感謝の言葉を述べ、プレゼントをお贈りしました。

農業科支援員の皆様には大変お世話になりました。本当にありがとうございました。



## 栽培した野菜を寄贈しました

農業科で栽培した野菜で子どもたちが収穫し、家庭に持ち帰りきれなかったものを、子ども食堂を行っている団体の「れんが」さんに寄贈しました。

子どもたちには、このことにより、自分たちが育てた野菜が、地域に役立つことを実感させ、豊かな心の育成につなげていきたいと考えています。



# 二学期の締めくくりに向けて

いよいよ12月に入りました。二学期の授業日も残り14日となりました。

11月29日(月)の「全校朝の会」の校長講話の中で、子どもたちに、これから12月23日の終業式まで、次の3つのことに意識して取り組むよう話をしました。

- ① 「あいさつ、あんぜん、あとしまつ、あたたかいことばづかい」の「4つの『あ』」に、本気で取り組むこと
- ② 二学期の自分のめあてを確かめ、それが守れたか、達成できたかを振り返ること
- ③ 二学期の活動や生活を通して、三小の自慢できることが増えたか考えておくこと

①の「4つの『あ』」については、相手や他の人、周りの人のことを考えた行動です。そして、これをしっかり実践していくことは、社会性を高め、よりよい自分にしていくことができるものです。二学期がよい形で締めくくれるよう、これからも、「あいさつ・あんぜん・あとしまつ・あたたかいことばづかい」を意識して、しっかり取り組めるようにしていきたいと思います。

②については、子どもたちが、それぞれ自分で決めためあてをもう一度確認させ、それが今どの程度守れているか、達成できているかを確かめることで、残りの期間で、学習のまとめをしっかりと行い、学習内容の定着を図っていくためのものです。また、落ち着いた生活を送るとともに、二学期の生活や活動を振り返り、自分のできたことやこれから努力することなどを確認し、三学期に向けての新たな目標づくりをしていきたいと思います。

③については、今年度の第一学期始業式から、「この三小が一番だと思える学校にしましょう」という話を何度かしてきました。これは、子どもたちが主体的に様々な活動に取り組むことで、子どもたちの所属意識や自己有用感を高めていくためです。

これらのことを意識させ、しっかりと二学期を締めくくれるようにしていきたいと思います。

## 「交通安全優良学校」の表彰を受けました

本校でのこれまでの交通安全への取り組みが認められ、「交通安全優良校」の表彰を受けました。本校では、交通事故防止のため毎朝の街頭指導を行うとともに、交通安全協会の方や喜多方警察署員の方を講師としてお招きし、自転車の乗り方や道路の歩行の仕方を学ぶ交通教室を実施してきました。また、集団登校を行うにあたり、地区子ども会において、児童へ交通安全への意識付けを図ってきました。加えて、交通安全ポスターコンクールへの出品などを通して、子どもたちの交通安全意識の高揚に努めているところです。

今回の表彰を受けて、更に子どもたちの交通安全意識を高め、交通事故防止に努めていきたいと思えます。

来週の12月10日(金)から来年の1月7日(金)まで、「年末年始の交通事故防止県民総ぐるみ運動」の期間となります。11月24日に雪が降りましたので、本校では、来年度の交通教室実施後まで、子どもたちの自転車の利用は禁止となります。また、これから降雪、積雪の時期ともなりますので、保護者の皆様にも、子どもたちの交通事故防止に十分ご配慮いただきますようご理解とご協力をお願いします。



日々の活動の様子などを、ホームページでお知らせしています。どうぞご覧ください。

ホームページアドレス <https://kitakata.fcs.ed.jp/>第三小学校  
(「喜多方市ポータルサイト」でも検索可)

